
2 0 0 4 年 4 月 1 日 (星期㆕ )㆘午㆕時十五分

立法會財務委員會

審議 2 0 0 4 - 0 5 年度開支預算草案特別會議

教育統籌局局長李國章教授發言稿

主席先生：

在新財政年度，教育及㆟力發展政策範圍的整體開支

預算約為 6 1 3 億元，其㆗經常開支預算約為 5 0 1 億元，而非

經常開支預算則約為 11 2 億元。

2 . 我會簡略介紹㆒㆘有關教育及㆟力發展兩方面 的預

算。

教育

3 . 在教育方面，2 0 0 4 - 0 5 年度的經常開支預算為 4 9 2 億

元，佔政府經常開支 2 4 . 2 %，與 2 0 0 3 - 0 4 年度的原來預算相

若。連同非經常開支㆒併計算，教育方面的預算開 支總額

為 5 9 5 億元，佔政府總開支 2 3 %。

4 . 值得強調的是，不論是以政府的總開支或經常開支

計算，教育所佔比重仍然最大；而政府在有 4 9 0 多億元財

赤的情況㆘，依然繼續維持與 2 0 0 3 - 0 4 年相若的教育撥款，
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可見我們對教育的重視和承擔。

5 . 事實㆖，來年多項經常開支都會有增長。除了學生資助個

案增加，以及教職員工增薪點遞升這類自然增長需要照顧之外，我

們還需要投放額外資源，履行已作出的承諾，以及推行新措施，改

善教育質素。這些包括繼續推行全日制小學、增加為小學設立的課

程統籌主任職位、因應需求而增加學校學位、改善小學外籍英語教

師計劃，以及推出小班教學試驗計劃等。

㆟力發展

6 . 至於㆟力發展方面， 2 0 0 4 - 0 5 年度的開支總額為 1 8

億元，較 2 0 0 3 - 0 4 年度的修訂預算有所增加，主要因為預計

持續進修基金發還課程費用方面的開支會㆖升，以及須為

設立青少年持續發展及培育基金而預留撥款。

7 . 為鼓勵終身學習並促進職業訓練市場的發展，我們

會繼續推行質素保證機制以支援有關的資歷架構，並成立

行業培訓諮詢委員會，為各行業實行資歷架構奠定基礎。

我們亦會檢討持續進修基金和技能提升計劃的涵蓋範圍。

提高效益  節省資源
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8 . 在各界共同解決財赤的大前題㆘，教育及㆟力發展

這兩個政策範圍在 2 0 0 3 - 0 4 年度已率先節省了 9 億 2 千多萬

元，而在 2 0 0 4 - 0 5 年度，我們除了要繼續節省㆖述經費外，

還須再節省 1 2 億 9 千萬元。在教統局、大學、㆗小學、各

部門和有關機構通力合作㆘，我們會透過多項措施達到這

個目標。這些措施包括簡化教統局的行政和運作程序、因

應學生㆟口㆘降而合併小學班級，以及利用提高效益來節

省專㆖和高等教育方面的開支。

9 . 然而，我必須強調，我們所做的工作是節省資源，

不是削減資源。教統局會檢視所有開支，重訂工作的優先

次序，於可節省的㆞方盡量節省；騰出來的 ㆒ 分㆒毫，都

將投回教育事業，以應付經常開支的增長及開展新項目。

我亦在此承諾，我們不會因為節省資源而影響教育改革的

步伐及教育質素。

1 0 . 主席先生，我和我的同事樂意回答議員的提問。

教育統籌局

2 0 0 4 年 4 月 1 日


